
連携会議事務局
2014.12.２６

学校名 年度 単価 個数 実施地

A小学校

D小学校 Ｈ１８年度以降 2,000 725 石狩市

D小学校 わすれました 40 石狩市

C小学校 H24～25 940 16 石狩市

C小学校 H24～25 470 16 石狩市

C小学校 H24～25 140 16 石狩市

C小学校 H26年度 130 15 石狩市

H小学校 H15年度 1,200 27 留萌市

H小学校 ？ 900 28 留萌市

H小学校 H21年度 石狩市

H小学校 H21年度 58 30 石狩市

H小学校 H25年度 140 10 石狩市

H小学校 H26年度 130 20 石狩市

H小学校 H26年度 280 20 石狩市

H小学校 H26年度 130 20 石狩市

H小学校 H26年度 1,447 5 石狩市

F小学校 Ｈ24年度 1,250 20 石狩市

F小学校 H21年度orH22年度 １００？ ２０？日高管内

K小 Ｈ２５年度 198 4 石狩市

K小

L小

B中学校 2013(H25) 石狩市

B中学校 2014(H26) 220 石狩市

C中学校 たぶんH24 15000程度 ？ 石狩市

H中学校

ものさし（竹尺） ものさしは、使う学年が決まっているため。

特にありません

（算数セットの中の）時計
本校は算数セットは購入していない。時計も・・・。
で使用していたが、公費で購入し常備とした。

カッターナイフ
家から持参してこなくても済むよう学校で常備す
ることとした。

ﾗｲﾌｿｰ（のこぎり）
家庭にのこぎりのない家も多く、児童数も少なく
なったので学校備付でも良いのではないかとい
う、教員からの要望。

成績ファイル
通知表や得点通知表を入れるファイル。１年次に
購入し、３年間使う。事務用品なので全額公費化

画用紙（4つ切り）
教材費で集めている学級、学校のものを持っていく学級とバラバラ
な対応だったので学校で購入し、職員室に備えおき使用簿を作成
し一括管理とした。

画用紙（8つ切り） 同上

ﾌﾗｯﾄﾌｧｲﾙ・ｸﾘｱﾌｧｲﾙ
学校に常備しておき、持ち出しは自由にし
た。

竹ものさし 学校でしか使わないので、常備することとした。

以前から、学校備え付けになっており、吹口
のみ保護者負担で購入している。

理科教材（電気の授業用教材（くる
ま）用の電池（単１？）

鍵盤ハーモニカ

ﾌﾗｯﾄﾌｧｲﾙ　A5S

今までは家庭から持って来させていたが、無い家庭も多く学習時
間も少ないので、学校で購入出来ないだろうかという、教員からの
要望。

竹ものさし 今までは保護者負担で購入していたが、学習時間も少なく、学校で
購入出来ないだろうかという、教員からの要望。

書道の半紙
1年生一人250円集めていたが、全部公費化し
て、3万円程度の予算化

今までは家庭から持って来させていたが、無い家庭も多く学習時
間も少ないので、学校で購入出来ないだろうかという、教員からの
要望。

きり

修学旅行、宿泊学習しおり用。紙代を含めて徴収していたが学校
負担とした。以前勤務した学校で、会計監査の時（就学援助関
係）、紙の枚数が割り切れないと・・・。みたいなことを言われていた
ので消耗品類をすべて公費で持つようにした。

氏名ゴム印
入学時の諸費から集めていたが、学校で保管、
廃棄する形で公費負担となった。

今までのこぎりは家庭から持って来させていたが、のこぎりが無い
家庭も多く、学習時間も少ないので、学校で購入出来ないだろうか
という、教員からの要望。

※設問１，２については今までの学校での実践・取組や、どのような物品が備え付けの教材教具の対象となるか

特にありません

辞典（国語） 図書配分で計画的に、現在???以上全ｸﾗｽ

ものさし（竹）　30cm 算数授業活用のため（持ち回り使用）

　又、教員の要望等で、交流しながら学び合うために調査します。

設問１，今までに、保護者負担に委ねられてきた教材教具消耗品で、公費で購入し学校備え付けとした教材は

備考（経緯等）

記憶が定かではないが、理科教材（電気の授業用教材（くるま）は
学校にあったか保護者に買わせていたか忘れたが、電池がなく学
校にあればよいので購入して欲しい。毎年該当学年で使用するし、
使用時間も少ないため電池の消耗も少ないだろうと聞き購入した。
予算の極めて少ない学校で電池購入も困難だったので印象に残っ
ている。

ﾎﾋﾞｰｿｰ（のこぎり）
今までは家庭から持って来させていたが、無い家庭も多く学習時
間も少ないので、学校で購入出来ないだろうかという、教員からの
要望。

かなづち

2014年度学校備え付け教材教具消耗品にかかわる調査

購入物品名

ﾎﾋﾞｰｿｰ（のこぎり）

　ありますか？（今までのｷｬﾘｱで）

半紙、墨汁
担当者が内々に個別に用意させていたものを、
全額公費化とした。

特にありません
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学校名 事務or教員 単価 個数

A小学校

D小学校 事務 16,200 1

D小学校 事務 15,600 1

D小学校 事務 640 40

C小学校 教員 300 20

C小学校 教員 350 16

H小学校

F小学校 教員 300円程度 30ヶ程度

K小
L小

B中学校 両方

C中学校
H中学校

学校名 種別

A小学校
D小学校

C小学校 小学校

H小学校 小学校

K小

L小 小学校

G中 中学校

B中学校 小学校

B中学校 中学校

C中学校
H中学校

特にありません

ダンボールカッター

設問３，設問1,2以外で学校備え付け教材として考えられる教材や、その他保護者負担軽減のｱｲﾃﾞｨｱがありましたら記入して下さい。

設問２，今後学校備え付けとして、公費で購入したい教材、又は、購入して欲しいと教員より要望されている教材はありますか？

中学校

４年生図工で必要。

彫刻刀（５本組）

F小学校

ありません

なるこ（よさこい）

前任校の話～運動会で該当学年でよさこいを踊る学校だっ
た。なるこｷｯﾄ（無地）に図工等で子ども達に色・ﾆｽ等を塗ら
せ、本番の運動会で使うという流れで徴収金で購入していた
らしい。「学校になるこがあったら作成する時間やお金の負
担少なくて済むし。どうせ練習と本番にしか使わないわけけ
だし。」という話が炉辺談話で聞こえて来たが予算の極めて
少ない学校であったため聞こえないふりをした(良くない例）。

ありません

要望があれば予算との兼ね合い。

要望があれば予算との兼ね合いを考え、計画的に考
えている。

切り出しナイフ
３年生図工で必要。（右手用15本、左手用5本）

年度ごとに希望をとってその都度対応しています。先生が変わると意外と意見が出てきます。

小規模校ならではとなるかも知れませんが、ｽｷｰの用具で昨ｼｰｽﾞﾝのものを無償でｽｷｰ場のﾚﾝﾀﾙから譲
り受けてはどうだろうか？

卒業ｱﾙﾊﾞﾑの自校制作（ﾊﾟｿｺﾝもあるので・・・自分はできませんが・・・。）

算数セットは、セットの中の好きなものを使えばいいように指導している教員もいるようです。その場合、保
護者から使わないものも買うのですか？と訊かれることがあるらしい。

購入物品名

小学校

版画用ｺﾞﾑﾛｰﾗｰ（6本組）
要望があれば予算との兼ね合い。

版画ｲﾝｸ（12本入り）

ナイフとやすりを3年間で40本ずつ整備のため、年４～
５万円の予算を用意

備考（経緯等）

・理科実験用ｺﾞｰｸﾞﾙ人数分（江別）、給食のお盆の公費化(3年計画（@800円））（江別）、

ありません

特にありません
特にありません

美術の切り出しナイフと木工ヤスリ

ありません
ありません

あさがおセットの鉢の公費化。そろばん。

意見等

探検バッグ～貸出制にしては。基本的に割り切れないものは学校で出すようにした～版画用のインク、のりほか

・なるこ（よさこい踊る学校？）（江別）、おはじきｾｯﾄ（@250円）（江別）、（・2年ﾐﾆﾄﾏﾄｾｯﾄ（@270
円）（江別）、・3年風やｺﾞﾑの働き（@170円）（江別）、・4年電気の働きＡ型（@340円）（江別）、・5
年電流と電磁石（@450円）（江別）、あゆみの家庭連絡用ﾌｧｲﾙ江別の資料より児童数57名)（江
別）、ﾌﾗｯﾄﾌｧｲﾙ、ｱﾅﾛｸﾞ式時計模型人数分（江別）、電卓人数分（江別）、紅白帽子を安価なも
のに（@490円→340円）（江別）、

技術科菜園の苗や種は、JAと提携して地産地消PR活動などとジョイントし、ただで提供してもらう。
とれた野菜は家庭科実習でも使い、材料費の減額に結びつける。

ありません
ありません
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学校名
A小学校
D小学校
C小学校

H小学校

F小学校

K小
L小

B中学校

C中学校

H中学校

　物品名・方法その他ご意見等ありましたら記入して下さい。

設問４，石狩市として、保護者負担になっているどのような教材を重点的に学校備え付けとして公費購入したらいいと思いますか。

意見等

ありません

図工：画用紙、版画用紙等（評価項目であり、個人負担はおかしい）、生活科(1年生）：たんけんﾊﾞｯｸ

保護者負担軽減に向けて、とりあえず、ﾗｲﾊﾞﾙである？現金ご都合主義の担当教員と如何に対峙するか？
（教育課程の熟知、熟慮、精査、論破？、人間関係？、目配り、気配り？ｼﾞﾑ職員のやる気？ etc)

ありません

ありません

例に出ているやり方がよいと思う。が、全校から集めているときりがないので、まず数校から集めてそれを基
に他校からも集めていけばよいかなと思う。

・石狩市で主だった教材をﾋﾟｯｸｱｯﾌﾟし、各校に調査を行い、所有している学校が多い教材については重点に
していってはどうか。・氏名印を公費化して行こういうことになって成果が出てきているが、教材教具の重点
的備え付けについても氏名印の時のように事務用品を保護者負担してはいけない、というような理由づけが
あると良いのでは。

ありません

今のところｱｲﾃﾞｨｱが出てきません。

①中学校では、進路指導費のうち、まず事務用品を次いで郵券料を、もし旅費が使われていれば旅費を公費化する。
②絵の具セットのパレットや筆は、卒業生からの寄付や公費購入で揃えていく。
③裁縫セットも同じようにできないか。
④算数セットから始めよう。
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